

TEMAS QUE SE IMPONEN

Energía y Serenidad

Tema latente y de actualidad es el de las Dictaduras. La época que vivimos será conocida en la Historia con el nombre de Época Dictatorial y será el peldaño de la Era Socialista, civilización que dará al mundo la Paz, tantos siglos soñada por los hombres.

No podemos separarnos, para tratar el tema que nos ocupa, de las causas que originan el estado actual de cosas en el Mundo. Bien sencillas: la existencia de clases. La Burguesía, hoy dueña absoluta aún en la inmensa mayoría de los pueblos, desterró a su predecesor el feudalismo revolucionando la industria y el comercio. Pues bien, cómo extrañar que entonces vencedora se convirtiera ahora en vencida, dejando paso a su natural continuador, el Socialismo, cuyo germen ha ido desarrollándose en las entrañas capitalistas y presenciamos hoy los dolores que la Humanidad siente, denunciadores de que una nueva Era va a dar comienzo. No ignora quien ha ojeado historia el tiempo que necesariamente ha de transcurrir desde el fin de una civilización al principio de otra civilización y que difícilmente podríamos hallar el momento que una termina como el momento que otra empieza. Es un largo período de transición en que dos combatientes mundiales se debaten: a la desesperada la que vé su fin próximo, y más ingenuamente la que considera suyo el porvenir. De aquí el engaño sufrido por algunos pueblos, que pudiendo haber adelantado unas horas en el reloj mundial, han consentido cándidamente que la Burguesía se afincara en el Poder imobilizando de manera salvaje todo movimiento de reivindicación. Los hechos ocurridos desde la guerra europea en el Mundo, deben haber sido aleccionadores y los dirigentes de la clase trabajadora, la que por ley natural y lógica dominará el orbe, han de proceder con tacto extraordinario, cual corresponde a los momentos también extraordinarios que atravesamos, para que las masas, que en ellos han depositado la confianza

máxima, no puedan nunca darse a engaño.

La consigna debe ser: energía para impedir la intromisión en la gobernación del Estado de personas enemigas irreconciliables de la clase obrera; tacto para las uniones con los partidos republicanos de izquierda; disciplina para respetar los acuerdos de los congresos obreros y socialistas; serenidad para no pecar de defecto ni de exceso.

Debemos la clase obrera organizada española tener vista de lince para que los trances pasados por Italia y Alemania, y que hoy lamentan las respectivas naciones, opuestos en su origen, no ocurran en este suelo de nuestros amores. Valor sí, para adueñarnos de todos los resortes del Poder gubernamental y económico, pero inteligencia para estudiar el momento oportuno y conveniente para la implantación definitiva de nuestros postulados.

A BOCA JARRO

«El Radical» habla de la Ley de Incompatibilidades. «El Radical» continúa adaptándose, siempre que sea en contra de los socialistas, todo aquello que digan las derechas o las extremas izquierdas. Pero «El Radical» no dice los cargos de concejales incompatibles que existen entre la minoría municipal de Alicante pertenecientes a su partido. Esto se calla nuestro radical semanario.

Si «la permanencia de los socialistas en el Poder constituye el robustecimiento de las derechas», señores radicales de Elche, con seguridad haréis votos para que no abandonen la nave gubernamental, pues no creemos que vuestro anhelo sea el de que no se robustezca el Partido Radical.

¿Podríamos saber dónde colocaba la h en calabazas el flamante director de «El Radical»?

¡Imparcialidad! En Ocap, no puede ser; es católico y además dice la tontería de ¡cuánta falta hace que el crucifijo vuelva a las

Breve descanso

Veraniegas

Como es ya costumbre inventada en la Prensa ilicitana, el próximo domingo no aparecerá para dar a sus redactores y confeccionadores una pequeña tregua de descanso que cada uno, según sus disponibilidades económicas, empleará de la manera más agradable. La inmensa mayoría, por supuesto, al feliz contagio de la epidemia veraniega acudirá a recrearse unos días frente al «mare nostrum», aspirando la fresca brisa marina que les proporcione el yodo reparador de sus fuerzas y les aliente a proseguir la ruda batalla por la vida.

Pero aunque cada año sea mayor el número de veraneantes ilicitanos que se desparan por Santapola, Alicante, Guardamar, etc., no dejan de haber muchos que por las deficiencias de la sociedad capitalista, se ven imposibilitados de poder trasladarse a ningún sitio por su carencia de medios. Y este es el recuerdo doloroso que nos acompaña siempre y nos incita a luchar por la unificación de la humanidad en una sola clase que pueda disfrutar de las delicias que nos proporciona la Naturaleza. No obstante, cada vez se nota más el afán de diferenciarse unos de otros y según tenemos entendido, se ha dado ya permiso por el ministerio de Marina para que puedan edificarse Chalets en la playa de Santapola, donde tantos años viene el pueblo ilicitano planzando sus típicas barracas, siguiendo una costumbre antiquísima que merece ser ley. Esa autorización es un atropello evidente del ministro de Marina al pueblo ilicitano, en particular a las clases populares, que se verán obligados a distanciarse cada vez más del núcleo de población para que la gente acomodada pueda disfrutar de todas las ventajas.

Reafirmemos nuestra conducta y luchemos para que vayan desapareciendo estas odiosas diferencias.

escuelas! Loco perdido. No tiene remedio.

P. M. A., el famoso e inteligente escritor de «El Radical», en defensa propia, se ha destacado como vulgarmente se dice.

Nada más que ha hecho intervenir en la venta de la garrofeta petrificada, y no dice que Amorós, al parecerle mala y manifestárselo, P. M. A. le dijo: *chi que ya pasará.*

¡CASTILBLANCO!...

El proceso de los inocentes mártires

Según las declaraciones que han prestado algunos de los reos en la vista del proceso por lo ocurrido en Castilblanco, vemos queda aún bien arraigado ese instinto salvaje que la monarquía poseía en sus ramificaciones. Miremos hacia la mesa del tribunal que ha de juzgar a los 22 campesinos de Castilblanco, y veremos como aún hay ese bicolor sobre el libro que la bandera obstentaba; miremos hacia la mesa del tribunal y allí veremos un libraco de leyes monárquicas para juzgar a unos tristes campesinos que incurrieron en un grave delito sin saber lo que hacían, *incurririeron* en un delito porque los cultos dirigentes del pueblo, las primeras autoridades les incitaron a ello.

Estos 22 campesinos han estado hasta el día de la vista bajo el más cruento castigo que la guardia civil sabe dar. Solo en la vista del proceso que se celebró el lunes en Badajoz, pudieron respirar un poco aire de República al dejarles decir la verdad, lo que en la primera declaración no pudieron hacer por el mal trato y peor castigo que la guardia civil les daba.

¿Qué diferencia más grande de éstos a los del 10 de agosto?... Estos, que fueron los constantes mártires del caciquismo; éstos, que fueron eternos mártires de los abusos señoriales; éstos, que fueron el verdadero buen pueblo, se apalea

en la calle, en el calabozo, ante sus declaraciones, y por último, se le juzga por un tribunal militar que hace obstentación monárquica. En cambio a los del 10 de agosto... ¿...?

Estos 22 campesinos que salieron en manifestación entusiasta tras de la bandera de su escuela, ya, a última hora, cuando la manifestación había cumplido su papel, por el solo hecho de que un hombre el *Alcalde*, *diera* una orden, y que otro, el cabo de la guardia civil, la acalari y agrandara aún más con su chulesca valentía, ¿qué culpa tienen estos 22 campesinos que, bien por la orden del Alcalde, o bien por el proceder de la guardia civil, ocurriera lo que ocurrió? ¿Qué culpa tienen esos 22 campesinos de que murieran unos guardias que sabían a lo que iban, qué culpa tienen para encarcelarlos y hacerles declarar a bayoneta y látigo lo que la guardia civil quiere que declaren? ¿Qué culpa tienen esos 22 campesinos de que la República no haya seleccionado aún a amigos y enemigos? ¿Qué culpa tienen esos 22 campesinos de los malos que pueda llevar un alcalde con el hijo de su ama?...

¡Justicia! ¡Justicia! ¡Justicia es lo que queremos primero! Después, ¡amnistía para los inocentes inducidos al salvajismo!... que aún se practica frecuentemente por el lobo con piel de cordero...

¿No dice de esto nada el escritor de pluma limpia?

«Nunca es tarde si la dicha es buena». Título de un artículo escrito o firmado por José M.ª Vila, de Elda, y publicado en «El Radical».

Efectivamente, nunca es tarde, y esta dicha podría llegar, por ejemplo, si Telescopio hiciera versos, Dositeo tuviera periódico donde arreglarse o José M.ª Vila, dejara de escribir. Pero nunca porque los socialistas dejen de formar parte del Gobierno.

Porque tengan en cuenta señores radicales, que el día que esto ocurra, seguramente se arrepentirán de ello.

La reseña de la sesión Municipal, publicada en el pasado número de «El Radical», es el museo de los paréntesis.

«El Eco» hace dos números que no puede ver a los del Arrabal. En el último publicado, refiriéndose a una riña entre chiquillos, dice si en la Casa del Pue-

blo se podrían dar lecciones de arbanad.

Nosotros decimos que sí, se pueden dar y se están dando.

¿Una prueba? Pues muy fácil. En la Casa del Pueblo, nunca han dado a los niños ni a los grandes, educación estilo colegios de frailes o Ave-Maria; es una prueba de que somos más educados que vosotros y ellos.

«Quién habló, que mi casa honró».

José María Parreno Esclapez quiere que le creamos. Inútil tarea, porque como le conocemos, no le abrimos. Su recibo lleva las cantidades raspadas, quiera o no quiera, y V. nunca será para nosotros más que aquél que durante el tiempo que fué empleado en la República, hablaba bien de ella y de los socialistas, y cuando lo tiraron, ya no podía vernos.

Nos conocemos, amigo.

Obreros: Leed
EL SOCIALISTA
vuestro diario

Colonia Escolar de Elche

Como teníamos dicho, Elche desplazó la Colonia Escolar a la playa de Santapola.

Los niños, todos hijos de padres pobres, no podían adquirir la expansión que la Naturaleza exige, para que el niño que está falto de fuerzas físicas, le sean llevados a su alcance aquellos medios necesarios para que su espíritu se expandiese y su capacidad de niño organizado resurja en el mañana con fuerza tal, que puedan ser hombres capacitados para bien de España y de su querida patria chica: ¡Elche!

La Colonia Escolar illicitana, por estar tan cerca de nosotros, por ser Santapola en estos días la villa prolongación de Elche, hemos de notar sus grandes beneficios, y que si notamos algunos cosas mal hechas o deficientes, somos nosotros, todos, absolutamente todos, los que procuraremos subsanar en años próximos.

Si la Colonia tuviera algún pequeño error en su organización, lo examinaremos detenidamente y veremos las posibilidades de que el Erario Municipal y el Estado puedan disponer de mayores cantidades con el noble fin de que el próximo año se instalen pabellones de madera, cocina, camas, etc. etc., para que los niños y niñas puedan estar a orillas del mar durante todo el día y en vez de que el día 10 se trasladaran 57 niños, (los cuales regresarán el día 31 por la noche) y el día 1 de Agosto se trasladarán 54 niñas, con los pabellones, cocina y camas propiedad del Ayuntamiento, el año 1934, se pueda organizar una Colonia que supere a todas las que se organizan en España.

A nadie se le ignora, que los camaradas de los Ríos y Rodolfo Llopis, en su actuación al frente del Ministerio de Instrucción Pública y Dirección General de Primera Enseñanza, respectivamente, fueron los que se destacaron para la creación de una España intelectual; por una España que se especializara en los problemas de Educación y Enseñanza. Ellos fueron los iniciadores de la creación de roperos escolares; ampliación de escuelas; el aumento de sueldo a los Profesores del Magisterio; del Teatro Lírico español; en fin, de todo programa que significase Cultura. Las Colonias Escolares, fueron en primer presupuesto aumentadas de tal forma, que en la actualidad, la más insignificante aldea tiene su consignación, al contrario de lo que ocurría anterior a la proclamación de la República, que no *chupaban* más que las Colonias que organizaban los colegios católicos. Hoy no. Al pro-

clamarse la República y Elche conseguir del Estado 5000 pesetas, inmediatamente es consignada otra cantidad igual, que con la del Estado suma 10.000 pesetas y con éstas se trasladan 57 niños y 54 niñas a la playa, se hospedan en buena fonda, tienen todo, ¡absolutamente todo! lo que les haga falta, y estos niños y niñas, desheredados de la fortuna, recobran, en parte, su salud quebrantada por falta de alimentación o por falta de salud espiritual; su estado físico se fortalece, comparten con sus hermanos de infortunio y a la vez se educan, pudiendo en día muy cercano, ser útiles a la Humanidad.

Nosotros, desde estas columnas, seremos fieles cumplidores de nuestro deber, y en este caso, no regatearemos un solo instante para exigir a los Poderes Públicos más subvención.

Deber de todo socialista es procurar por el hombre que nace, para que no sea «hombre vivo, llevando dentro, el hombre muerto».

SASTRE

Si quieren vestir con gusto y elegancia, visiten la

CASA MERINO

Plaza Cervantes, 7, 2.º

"El Eco" y las deudas del Ayuntamiento

Pregunta este redentor semanario que a cuánto ascienden en estos instantes las deudas del Ayuntamiento.

Nosotros, nobles, con sangre azul en nuestras venas, prometemos al órgano de la diestra illicitana que contestaremos a tan desinteresada interrogación, cuando él, con esa honradez que preside todos sus actos en favor de los intereses de Elche nos responda a las preguntas que en varias ocasiones le hemos formulado.

¿Quién gobernaba cuando se creó el Instituto Nacional de 2.ª enseñanza? ¿Quién administraba al instalarse la Casa de Socorro y Sub-instituto de Higiene? ¿Qué situación política regía el ayuntamiento al adoquinarse las calles Sagasta, Cánovas del Castillo, D. Manuel Gómez.

Y pavimentarse las de Gabriel Miró, Federico Engels.

¿Cuál ciudadano era ordenador de pagos cuando la Corporación

Municipal abonaba los plazos de la Escuela Graduada que los monárquicos construyeron, como asimismo las reformas en las oficinas del ayuntamiento, amén de la Enciclopedia Espasa?

¿Cuyo era el Partido que regentaba el poder cuando se instaló en la ciudad y en el campo treinta escuelas?

Nos quedaremos satisfechos con la contestación a éstas solamente. Enseguida, contestación nuestra al canto y después, de propina, les endilgaremos unas cuantas más y éstas a libre voluntad para contestarlas. No somos muy exigentes, ¿verdad contemporáneos del monolito?

Barbería Universal

(ANTES PINTO)

Lavados Cabeza	0'25
Lociones desde	0'25
Masajes	0'25
Brillantinas a	0'25

Daniel Gabarró

Los socialistas de Cataluña

Con inmensa satisfacción hemos leído la noticia de la unión de todos los socialistas catalanes. En Congreso recientemente celebrado en Barcelona se ha llevado a cabo la fusión entre la llamada «Unión Socialista de Catalunya» y la Federación del Partido Socialista Español.

Esta decisión de nuestros compañeros ha de recoger muy pronto sus frutos haciendo de la región catalana uno de los baluartes más fuertes del Socialismo español.

Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1

La que más barato vende y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

"Sombreros Fernández y Roche"

Que se vayan los socialistas...

«Pero ¿es que no se han enterado de la promulgación de la ley de incompatibilidades los tres señores concejales que ocupan a la vez cargos en los Jurados Mixtos de Elche? Y si se han enterado, ¿por qué no dimiten uno de sus carguitos?» escribe «El Radical», periódico illicitano de la derecha, órgano de un Partido en el que sus componentes lo son todo, menos republicanos.

¿Pero es que el semanario antisocialista ha digerido la promulgada ley de incompatibilidades? Sinceramente creemos que no. Léala, señor Radical, léala y se persuadirá que lo que le anima únicamente es el odio hacia los socialistas, que con su tesón y disciplina impiden que los falsos republicanos, ayer monárquicos, se adueñen de los destinos de España.

Reconocemos el amoroso interés que guía a los monárquicos de ayer al llamar la atención a dichos tres compañeros sobre la incompatibilidad de sus cargos. Pero han olvidado proponerles el cargo a que deben renunciar. Sería conveniente conocer la opinión radicalísima. Porque estamos tentados de sentir que su deseo sería que dimitieran de los dos, y no solamente estos tres concejales, sino los tres ministros ¿no? La República para los republicanos, ¿no? Cuán poca representación alcanzarían en ella los inspiradores del entrefilet origen de las presentes líneas.

La coincidencia de «El Radical» con la derecha illicitana es un síntoma. Pero a ellos no les avergüenza. Como no son republicanos...

Miguel Salvetti Pardo

MEDICO

Especialista en enfermedades de los pulmones y corazón

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

Corredera, 12 ELCHE

Cooperativa de Casas Baratas

"Pablo Iglesias"

Sección de Elche

Interesamos de nuevo a los socios de esta Entidad sobre la necesidad que tienen de hallarse al cubierto de sus cuotas el día 30 del actual mes.

Todo aquél que dicho día no tenga abonado el mes de Julio, perderá el derecho a entrar en los sorteos que se verificarán desde esta fecha hasta el mes de marzo del año 1934.

¡Afiliados, abonad el mes de Julio!

EL COMITÉ

I Aniversario de la muerte de Sanchis Banús

En conmemoración al primer aniversario de la muerte del camarada Sanchis Banús, las organizaciones obreras de Ibi, han organizado un gran acto. A las 10 de la mañana saldrá una manifestación que irá hasta el cementerio, donde dejarán ramos de flores sobre la tumba del inolvidable camarada.

Por la tarde, a las tres en punto, en un teatro preparado a tal efecto, harán uso de la palabra los compañeros Luis Deltell, Enrique Crespo, Romualdo Rodríguez de Vera, José Castro, Rodolfo Llopis, Jerónimo Bugeda y Andrés Saborit.

Nota.—Se ruega a las organizaciones que asistan, traigan flores.

LA COMISIÓN

Federación de Juventudes Socialistas de la Provincia de Alicante

Este organismo juvenil ha remitido a sus Secciones una circular en la que después de algunas consideraciones sobre el interés que todos los jóvenes socialistas deben prestar a la situación internacional creada a todos los Partidos socialistas del mundo a raíz de la guerra, al enfrentarse con el complejísimo problema de la colaboración directa en los gobiernos, con los partidos políticos que representan literalmente los intereses de la burguesía, somete a estudio y discusión de sus Secciones la siguiente pregunta:

«¿Qué opinión merece a las Juventudes Socialistas y cuáles son las ideas que les sugiere la situación social y política del Socialismo actual en relación con los problemas de nuestro tiempo?»

Esta pregunta deberá discutirse entre los afiliados a todas las Juventudes de la provincia, en juntas generales convocadas para este sólo efecto. En ellas deberá recaer acuerdo por mayoría y constar en acta las líneas generales de la discusión, mandando copia literal de la misma a dicha Federación.

¡ILICITANOS!

¿Queréis un buen aperitivo?

Visitad el BAR MODERNO, Propietario JUAN GÓMEZ PEREZ, Plaza de la República, 16, donde hallaréis licores, jarras, coñacs y aperitivos de las mejores marcas, café especial y económico.

Sea Vd. elegante

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

Para comprar barato, en esta casa

REMITIDO

El caso que ocurrió la pasada semana no es como lo relatan los señores de «El Eco», porque dice el articulista que «el niño Camilo Mora fué agredido violentamente por parte de cuatro niños de doce años por el solo hecho de ser monaguillo».

Después de interrogados todos los niños que presenciaron el hecho se deduce que la lucha se desarrolló de la siguiente forma: En la calle Bautista Sala, mientras estaban jugando unos niños, se presentó el monaguillo Camilo Mora, que tampoco es santo (por que no todos los que están bajo del templo lo son) con un tirador, empleándolo inmediatamente contra el mayor de los niños que tiene 10 años y no 12 como dice el articulista de «El Eco»; entonces este muchacho de 10 años se levantó para castigar la ofensa, que dió por resultado el ser mordido en ambos brazos y fué entonces cuando los dos compañeros, que tampoco tienen 12 años sino que aún no llegan a 9 cada uno, se le echaron encima, de los cuales también resultó uno mordido en la espalda y la ropa hecha girones.

Ya puede apreciar el lector la diferencia que existe. ¿Cómo se atreve esta gente a calificar de cabileños a los habitantes del Arrabal? ¿Cómo le piden al alcalde en otro apartado que venga la perre por dicho distrito sin antes decirle que pase por la iglesia de San Juan? ¿Cómo os atrevéis a censurar a los autores morales sobre la educación de sus hijos, si vosotros, no os firmáis para que no conozcan a los vuestros? ¿Qué autoridad tenéis vosotros para aconsejar a la Casa del Pueblo que dé lecciones de urbanidad y civismo, si en las vuestras no habéis sabido ni siquiera darla de moral, como lo demuestra el caso Castells y varios más?

B. R.

D. Baldomero Cerdá

Consultorio Mercantil

Plaza de Isabel II número 2.

E. Barrueco

Profesor del Instituto Rubio

Especialista en Garganta,

Nariz y Oídos

Consulta los lunes,

de 3 a 6, en la Clínica del doctor

Navarro, (Oculista)

Sagasta 3 y 5, (Junio a Correos)

Clínica en Alicante:

Méndez Núñez, 36, primero

Suscripción a favor del semanario EL OBRERO

Suma anterior	651'45
Jaime Brotons Tari	1'00
Vicente Ortega	1'00
Antonio Rizo Brilla	1'00
Manuel Hidalgo Maciá	1'00
Isabel Caracena Martínez	0'50
José Javaloyes Coves	2'00
José González Galvañ	1'00
Vicente Pérez García	1'00
Manuel Serrano Tremiño	1'00
Maria Cartagena Vicente	0'50
Pascual Caihuellas	5'00
Manuel García Maciá	1'00
José Botella Calatayud	1'00
José Rodríguez Martínez	1'00
David Sánchez Galán	1'25
Diego Pomares Aznar	0'50
Ramón Aznar Maciá	2'00
Manuel Rodríguez Salinas	2'00
Círculo Obrero Illicitano	25'00
Alejandro Navarro	1'00
Manuel Esclapez Vicente	1'50
Asunción Guilbert Diez	1'00
Juan de Mata Coquillat	5'00
Agustín Ferrández Burgada	1'00
Rafael Campello Esclapez	1'00
Diego Maciá Vives	1'00
Rafael Pascual Román	0'50
Pascual Valero Juan	1'50
Margarita Alonso Urbán	1'00
Bonifacia Belmonte Rovira	1'00
Francisco González	1'00
Diego Pastor	0'50
Juan Campello Sempere	1'00
Antonio Leante Cano	1'00
José Amorós (Valencia)	17'00
Antonio Pastor Peral	1'00
José Davó Pérez	1'00
Vda. Ramón Pastor Herrero	1'00
Tereza Maciá Vives	1'00
Ramón Martínez Albaladejo	1'50
Juan Ganga Tremiño	2'00
Mateo Sempere Fuentes	5'00
Pedro Berenguer	1'00
Diego Sempere Castells	5'00
De Argelia:	
Francisco Diez	
Pascual Amorós	35'00
Vicente Colomar	
Juan Soler e hijos	45'00
Tomás Martínez Ibernón	18'00
José Antón Román	15'00
Suma y sigue	867'70

LEED

“Nosotros los Marxistas”

(Lenin contra Marx)

de nuestro camarada Antonio

Ramos Olveira.

PRECIO: 6 PESETAS

De venta en el Grupo Pro-Prensa

Socialista

RIFA

Al número 2459 ha correspondido la preciosa lámpara que se rifaba.

LA COMISIÓN

Juan Vicente Caracena

PRACTICANTE

American Salón Barbería

Calle Canalejas.—ELCHE

ACTO CIVIL

Rodríguez Vicedo-Serrano Orts

El próximo pasado sábado 15 del actual, se celebró el enlace matrimonial de los estimados compañeros Clara Rodríguez Vicedo y Manuel Serrano Orts.

El padre de la desposada, estimado y querido compañero, el incansable luchador, actual y popular alcalde de la querida Ciudad de las Palmas, Manuel Rodríguez Martínez, tuvo a bien invitar a un lunch refresco a varias de sus amistades.

Entre los que asistieron recordamos a los camaradas Ferrández, Penalva, García Alberola, Serrano Ruiz, Serrano Campello, Barceló, Pedro Maciá, los

Sindicato Agrícola del Campo Alto

Anuncio de Concurso

Se abre concurso público para proveer en propiedad los cargos de Auxiliar del Secretario y Encargado de la venta del Agua de esta ciudad, dotados con el haber diario de cinco pesetas cada uno.

Los solicitantes demostrarán documentalente ante esta Junta Directiva, encargada de fallar el concurso, poseer extensos conocimientos de Matemáticas, Contabilidad y Teneduría Libros, Estadística, Legislación agraria, etc., y en general de cuantas materias son necesarias para la correcta administración de este Sindicato.

Se admite solicitudes en estas oficinas, calle de Galán y García Hernández núm. 16, todos los días de 8 a 11 de la mañana, hasta el próximo 31 del corriente.

Elche 10 de julio de 1933.

El Presidente,

TOMÁS ALONSO

Almacenes de hierros, láminas y vigas de acero para obras, tuberías de hierro y plomo, chapas, aceros, carbones y otros artículos, de

José García Martínez

Maisonave, 18 - Alicante

Representante en Elche:

ADOLFO FENOLL - Sagasta, 58

Confitería GARCIA

Especialidad en torrijas, mazapán

y turrones

Teléfono, 117

Canalejas, 32

ELCHE

concejales de la minoría republicana Radical Socialista e independiente a Sres. Rabaza y Gómez Brufal respectivamente, Secretario interino e interventor de fondos municipales, Sr. García Coquillat, arquitecto y aparejador de obras, empleados municipales e infinidad de compañeras y compañeros.

Este acto se realizó en los salones de la Casa del Pueblo, figurando a la cabecera de la mesa las banderas de la Agrupación, Juventud y Grupo Femenino Socialistas.

Al hacer la entrada en los salones de la Casa la pareja Serrano-Rodríguez, un cuarteto dirigido por nuestro amigo Pepito Vives, interpretó el Himno de los Trabajadores, «La Internacional», la que es oída de pie, siendo después calurosamente aplaudida, siguiendo amenizando el acto con bonitas obras musicales, las cuales son ejecutadas a la perfección.

Al final, el veterano luchador socialista, camarada Vives, tras de hacer un recuerdo de 22 años, fecha en que actuó de testigo en la boda de los padres de la novia, cede la palabra al querido y consecuente camarada y amigo Miguel Villalta, el que con Pepe Vives, termina de firmar el acta matrimonial de los compañeros Clara y Manolo.

Villalta, hace un magnífico discurso, el cual es constantemente aplaudido durante el transcurso de su peroración, en el que hace ver a todos, la gran necesidad que hay, de que en el hogar obrero se sientan resurgir los fueros laicos, desterrando de sus conciencias el fanatismo católico. Hace un canto a la Mujer y saluda a los nuevos cónyuges, deseándoles muchas prosperidades en bien del pueblo obrero, pueblo que en el día de hoy, ha sabido ver con simpatía la manifestación entusiasta que a ellos se les rendía.

EL OBRERO saluda a los compañeros Serrano-Rodríguez y les desea infinidad de parabienes.

Nojalatería y Calderería

DE

Hijo de Ginés Pelegrín

Avenida Labradores, 27 ELCHE

SE OFRECE

Contable para casas que precisen de sus servicios algunas horas al día.

Razón en la Imprenta Moderna.

En Argel

En los exámenes celebrados en Argel el día 20 del pasado mes de Junio, tomó posesión del certificado de estudios el niño Joaquín Sotoca Maciá, a la edad de 12 años.

También la niña Carmencita Sotoca Maciá tomó posesión del certificado de estudios el día 22 del mismo mes a la edad de 14 años.

Por tal motivo le enviamos a la familia nuestra más cordial enhorabuena.

1933 el año de la rotativa 1933

Dr. ORTEGA

Especialista en garganta, nariz y oídos.

Consulta en Elche los lunes

de 5 a 7

Calle Castelar, 5

Alicante: San Fernando, 65

BLASCO

SASTRE

Castelar mún., 10-1.º

Se vende un KIOSKO

para helados completamente nuevo, que mide 1'20 de ancho por 2'50 de largo.

Razón: Vicente Antón Alarcón, calle Chapí, 21.

LA UNION

SERVICIO MÉDICO

Arrabal: D. José Martínez.

Centro y Sta. María: D. José Pomares.

Llano: D. Antonio Brú.

PRACTICANTES

Arrabal y Llano: D. Mariano Casas Antón.

Centro y Sta. María: D. Juan Bautista Giménez Ambit.

SE VENDEN

10.000 tejas de las llamadas árabes o redondas, al precio de 5 céntimos cada una.

Razón: Círculo Obrero, Plaza de Joaquín Costa, 5.

Imprenta Moderna

ELCHE (Alicante)

AGENTE DISTRIBUIDOR

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'50
Resto de España, irimestre	2'00
Extranjer, irimestre	2'50

EL OBRERO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Centro Obrero (Plaza J. Costa, 5)
Número suelto, 10 cts.
Paquete de 25 ejemplares, 1'75 pts.

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

Semana Pedagógica de El Escorial

Nuestro querido colaborador Rafael Martínez, maestro nacional de Torrelodones, ha tenido la gentileza de enviarnos la reseña de uno de los días de la Semana Pedagógica celebrada en El Escorial, que con gusto publicamos para estímulo de los maestros de nuestro Partido judicial.

Continúa desarrollándose ésta con gran éxito, con mucha concurrencia de maestros de ambos sexos.

Comienza la sesión con una lección de Lenguaje dada por la señorita doña Juanita a una sección de niños pequeños donde demostró su gran habilidad; fué muy aplaudida.

A continuación el Sr. Ramos, maestro de San Clemente, disertó con gran maestría acerca de la escuela rural, relatando el calvario padecido por el Magisterio español durante la Monarquía, y abogó por el engrandecimiento de la escuela laica de la República; fué muy aplaudido.

Por la tarde comienza la sesión con una charla eminentemente pedagógica del camarada D. Vicente Vallos, inspector y consejero del Consejo de Cultura Nacional. Esta la dividió en dos partes; la primera, que duró una hora, fué muy amena en el hacer de la escuela. Arremetió contra la fiebre tan en moda en buena parte del Magisterio por introducir métodos del extranjero, donde no hay más cosas buenas que aquí en cuestión de enseñanza primaria. Se muestra partidario de un programa escolar básico para la escuela de la República.

Renuncia y combate ese título rimbombante del sacerdocio con que se ha querido revestir a los maestros, y proclama que los maestros deben ser funcionarios públicos, nada más, pero nada menos, con su responsabilidad técnica educativa.

También se muestra inquisidor de los libros llamados de texto. Todos son peores, y sólo en la última etapa escolar se debe emplear el libro para la educación del niño, pero el libro bueno.

No quiere semanas pedagógicas numerosas, como las de Valencia, León, etc., donde asistieron mil o más maestros; éstas no son provechosas pedagógicamente. A lo sumo sirvieron más bien como asunto político, para demostrar los maestros, como no lo han hecho ningún otro cuerpo de funcionarios públicos, su entusiasmo adhesión al régimen y a la escuela laica de la República. Pero como labor pedagógica, sólo la realizarán las Semanas Pedagógicas de reducido número de maestros, como éstas de partido, 50 ó 70 maestros cuando más, y si puede ser aún en círculo más reducido.

Después de 10 minutos de descanso, se reanuda la lección, ahora de física, cómo se deben ense-

LÓGICA DERECHISTA

Nuestra disciplina: He ahí el triunfo

Ha hablado en Mieres nuestro camarada Besteiro. Ha hablado en un gran comicio socialista y para las enormes falanges que en el Socialismo fían su redención. Ha hablado, y su oratoria serena y transparente, tenía sonancias de reconvención. Su palabra ágil y diáfana, era como un sortilegio magnífico, en el que iban floreciendo las proporciones todas de una discrepancia surgida en las entrañas del Partido Socialista, entre dos tendencias, y en la hora de aquilatar y de calcular el sentido y el valor de la obra del maestro. Marx sentó las premisas, marcó la trayectoria evolutiva y revolucionaria del proletariado, y a éstos, a sus discípulos, les queda el deber de interpretar estas doctrinas, ajustándolas a las realidades históricas del momento por el que transcurra cada país. ¿Qué ha dicho Besteiro en Mieres? Eso, su opinión, su pensamiento, su creencia de cómo se ha de deslizar la revolución española después de confrontarla y de analizarla con la dialéctica marxista del materialismo histórico. Nada nuevo ni nada sorprendente en los anales del Socialismo Internacional. Y entonces ¿a qué esa polvareda que nuestras derechas han movido después del discurso de Mieres? ¿Por quién temen o por qué sonríen? ¿Tan ajenos eran o permanecían a lo que un partido que se llama obrero y socialista debe ser? ¿No? ¿Por qué se frotan las manos y se relamen de gusto pensando en un futuro resquebrajamiento del Partido Socialista y en una posible escisión?

Serenidad, serenidad, señores derechistas. La misma serenidad que exigimos de nuestros camaradas a la hora de enfrentarse con los procedimientos que ustedes emplean para deshonrarnos, les pedimos para el momento que se decidan a calcular lo que somos y analizar lo que decimos. Pretenden haber leído con todo detenimiento el discurso de Besteiro y no han hecho más que perderse en un mar de confusiones. Es la consecuencia de no poder digerir bien el Socialismo. Les viene ancha esa teoría y esa filosofía, y el resultado es ese espectáculo que presentan, que sería grotesco si no fuese ya lastimoso por su misma insignificancia.

Salirse ahora con que Besteiro es un perfecto catedrático en la ciencia de la razón y de que «Besteiro ha hablado como un perfecto demócrata, como buen socialista», es darse de cachetes y poner en ridículo lo que tantas veces dijeron de que el socialismo es atentatorio a la dignidad humana y de que los socialistas son un dechado de imperfecciones y unos monstruos en ciernes y tantas otras memeces por el estilo. Lo mismo que en estos momentos cuando tanto se hacérselos agua la boca de tanto como pretenden enaltecer y venerar la figura

de Besteiro y se aprovechan impudicamente de su gesto al explicar claro ante sus camaradas los orígenes de su discrepancia al no ser partidario de la participación ministerial, para querer herir en lo hondo, en lo que más veneramos y más fuerza tiene en nuestras organizaciones: la disciplina. ¿a razón de qué llegaría Besteiro o cualquier otro camarada a discrepar en las cuestiones elementales de táctica a seguir por el Partido Socialista con otros grupos o compañeros, y seguir sin embargo con toda escrupulosidad los dictados o las órdenes que emanan del Partido? Es esa una cuestión y es esa una actitud que no llegarán nunca a comprender bien los partidos burgueses acostumbrados al caudillaje. Ser una figura y un valor intelectual como lo es Besteiro y someterse al juicio y a la opinión de las mayorías no reza en el calendario de los que están acostumbrados a recibirlo todo hecho del carácter autocrático del jefe. Por eso no pueden transigir con que llegue a discutir con un catedrático un pobre pean de aldea y que a lo mejor se imponga la opinión del que está perdido casi todo el tiempo de su existencia entre los riscos y los penascos sobre la del que sabe de las finuras y de las exquisiteces del aula y de que éste, el catedrático pulcro y refinado, se avenga complacido a soportar la convivencia del ganán después de su derrota. Eso no lo pueden soportar los torvos pajarraeos que se hartaron de merodear en torno a un pleito sin clientes o a una enfermedad sin pacientes y que hoy fracasados y mohinos se han dado con todo el agobio de sus pobres vidas truncadas a difamar y escarnecer lo que ni entienden ni llegarán nunca a comprender.

Por eso contemplamos cómo unas veces atacan sin freno ni medida a los socialistas, así, en genérico, para después recurrir al tópico de venerable y perfecto como ahora a Besteiro. Echan pestes del marxismo unas veces por intolerante y procaz, para querer otras sentar cátedra de marxistas conscientes y salirse por los fueros del marxismo ortodoxo. Y todo esto así, al tuntún, sin orden ni concierto, cegados por la misma cólera que los lleva a poner junto el dislate mas horrendo junto con la lisonja más mendaz, teniendo un solo fin y siendo una sola la ambición. Apartar del control público a las fuerzas del proletariado nacional reclutadas en el Partido Socialista y si de rechazo pueden ocasionar una escisión en las filas de éste, tanto mejor. Ahora, que les salieron enemigos a las costas y les adivinaron la intención y su nefando deseo no lo han de ver realizado; por algo es fuerte y es envidiable la férrea disciplina socialista.

«El Eco», ese periódico sucio y asqueroso que nos tilda de tabernarios por nuestra pro-sa, se convierte cada vez más en recinto donde todo detritus tiene cabida.

En su desesperación, arremete contra la clase trabajadora sin escrúpulo ninguno, llamando a sus componentes «jenizaros» unas veces y proponiendo otros acuda la perrera a cazar a los niños del Arrabal.

¿Aún intentáis desplazar a los obreros de nuestro campo? ¡Qué imbéciles! si los trabajadores lo que anhelan es vuestro exterminio como clase. Ofendéis, insultad, no ocultéis la rabia que os devora, expulsad de vuestras entrañas toda la hiel que almacenáis; así, así, presentaos al pueblo tal cual sois, sin ese baño de mentida cultura con que engañáis al pueblo. Seréis instruidos, no lo negamos, pero educación... los libros enseñan poco esa materia.

ñar las ciencias físicas-naturales en la escuela primaria, que con multitud de ejemplos prácticos enseña amena y deliciosamente al público de maestros y maestras, como se ha de hacer el material científico en la escuela con materiales sencillos, a veces del derecho y otros.

El auditorio, entusiasmado, pre-

mió su labor de dos horas con una nutrida salva de aplausos.

Y finalmente el camarada Cefirino Terrera, director del Grupo Escolar Pablo Iglesias, explicó una hermosa conferencia acerca de la delincuencia infantil con una suma de datos y ejemplos que el público (a pesar de las tres horas de sesión de tarde) escuchó atenta-

mente y aplaudió entusiasmadamente al orador.

El camarada Martínez, presidente, hizo un resumen de la labor del día que fué fructífera para la escuela laica nacional de la República y fué aplaudido.

En resumen, un día bueno para el hacer en la escuela.

LA COMISIÓN

Academia Municipal de Dibujo

Cumpliendo promesa

Prometía en mi anterior escrito, publicado en virtud de un ruego, señalar públicamente la labor que lleva a efecto en la Academia Municipal de Dibujo el digno profesor de la misma, D. Ildefonso Cañizares Penalva. No hube de citar en mi referido escrito la fecha en que haría la información prometida; pero es lo cierto que desde entonces acá ha transcurrido algún tiempo, quizá más del discreto, y siendo así, vaya por delante, amable lector, mis excusas.

Podría resumir mi comentario en esta frase, sintiendo el orgullo, a escribirlo, de declarar una verdad indubitable: Cañizares cumple honradamente, porque siente la responsabilidad de su cargo. Pero el pueblo, y singularmente la dignísima Corporación Municipal, a quien quiero en este humilde escrito hacer especial llamamiento, es bueno que sepan la forma en que Cañizares labora al frente de la Academia.

Diariamente, dejémoslo dicho atiende a los cien alumnos que asisten, y no a la corrida, sino con el calor, interés y forma que cumple a un virtuoso, como él, de Arte. Yo le he visto, (y me han confirmado los alumnos en honor a la verdad que así hace siempre) explicarle al educando en qué consiste la corrección del trazo; la entonación de las tonalidades, para ajustar la valoración de la calidad en las tintas; los efectos del escorzo; el emplazamiento de las masas; el estudio de la corporeidad, y, en fin, todo lo que es preciso explicar, y explicar bien, para que el alumno llegue, en perfecto conocimiento en su trabajo, a la capacitación artística necesaria. Y como con esto, con ser suficiente le parezca aún poco, ha establecido la ampliación a dos, tres y cuatro veces el tamaño de los modelos, y algún día que otro, restándole horas, sus quehaceres particulares, también sale con los alumnos más aventajados a estudiar el paisaje natural. Su labor, en definitiva, merece toda clase de plácemes, encomios... y una retribución tan exigua como la que tiene asignada, sea esto dicho aun en contra de su voluntad y de su conformación. Seguiremos en otros escritos tratando el tema de la Academia. Por hoy queremos ser breves.

JAIME ANTÓN SORIANO

Tintorería Quitamanchas LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene - Economía - Se planchan trajes el acto.

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador)

ELCHE